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１２月定例会報告  

１２月 2３日（水・祝）午後 1 時 30分～ 5時            

会場：立川・NHK会議室  出席者１２名  

 年の瀬にしては暖かい日の中、１２月の例会が開

催されました。会員の出席者は１１名で、堤アドバ

イザーの講評を頂きました。最後に先日亡くなった

岡山氏の作品を鑑賞しました。司会は加藤代表幹事

が務めました。 

1. 撮影会の作品の発表と堤講評 

加藤 守さん 「NHK 撮影会 クラブ紹介ビデオ」 

５分５０秒（HD） 

三脚の使い方やカメラの

構え方など基本的なこと

を再認識しました。映像の

捕らえ方や構図の決め方など新鮮な感覚を習うこと

も出来ました。モニターを見てもピントが分からず、

ボケているシーンがあります。評：シーンとシーン

のつなぎのカットが不足していた。ピント送りはも

っとピントをずらして、何なのか分からないくらい

にすると良い。ローアングルの撮影は木漏れ日を強

調するとより良くなる 。 

飯山一伸さん「さよなら ライオンバス」４分５５秒 

多摩動物公園のライオン

バスは運行休止の予定で

す。しばらく見られないラ

イオン達の姿を映像に残

しました。評：最初のライオン棟のパン撮影の中に

ライオンの姿を入れる。ライオンバスに乗る乗客の

姿を入れる。バスの中の子供の顔の表情のアップを

入れる。タイトルに合わせて、バスのシーンをもっ

と増やす。 

石原恙逸さん 「童心に返って」 ６分５０秒（HD） 

動物園の撮影会と云って

もなかなかイメージがわ

かない。童心に返って動物

でも写すしかないかと決める。ただ動物が写ってい

るだけの、つまらない作品になってしまった。評：

動物と動物の間に紅葉などを入れているのは良い。

いろいろな動物が次々と出てくるのは楽しい。 “な

んだろう”と思わせるような映像、たとえば水面に

映るフラミンゴから実物に入るともっと面白くなる。 

加藤須満子さん 「生きがい」 ４分３８秒 

多摩動物公園撮影会。懐か

しい写真があった。キリン

の家族を見て、昔が蘇った。

ビデオが今は新しいパー

トナーであり、生きがいであることを実感できる一

日だった。評：最後の影のシーンとコメントが良か

った。集合写真は動画のほうがいいのでは。手持ち

撮影でアップは難しい。カットはもう少し長めにし

て、もっと見せるようにしたほうが良かった。 

岩沢 初男さん「多摩動物公園撮影会」 ５分００秒

（HD） 

 ＮＨＫビデオクラブ撮

影会は多摩動物公園です。

皆さんが中にいましたが、

きっぷを買って入るとはぐれました。探したが見え

ないので動物を撮影して帰りました。評： 動物の表

情を良くとらえられていたが、もう少し全体の画が

あったほうがよかった。同じようなカメラワークが

続くが、別の撮り方もあったほうがよい。 

荒木 勉さん「多摩動物公園撮影・講習会」５分０

０秒（HD） 

クラブの講習会を兼ねた

撮影会の作品です。動物園

の撮影は初めてなので、動

く動物の構図など戸惑いましたが、晴天の天気の中

で楽しめました。評： 動物の面白い動きをとらえら

れていた。人を入れることによって、動物の大きさ

がわかりやすかった。フラミンゴの場面でパンした

最後の構図に気をつける。 



みんなの広場 

黒澤 眞さん 「多摩動物公園」 ４分５８秒（HD） 

多摩動物公園で行われた

クラブの撮影会です。晴れ

渡った秋空のもとで色々

な動物の表情が見られま

した。評：他の動物に移る時つなぎのカットを入れ

ると良い。特におやっと云う様なカットがあれば良

い。ライオンバスの中から撮影していると云うシー

ンがあると良い。乗っている子供の表情等が最適。 

古谷 毅さん 「ライオンバス」 ３分４９秒 

広い動物園は何を撮って

よいか迷いますが、一番迫

力があるライオンにテー

マを絞って撮影しました。

評：ライオンバスに絞って、車内や乗り場などもあ

って良かった。子供が興味深々とライオンを見てい

る場面は、アップの画があればいうことはない。 

渡辺 實さん 「撮影講習会」 ５分１４秒 

2015 年度撮影会は多摩

動物公園で堤さんに指導

を頂きながらの「撮影講習

会」です。快晴に恵まれて

会員 10 名が参加。終始堤さんと一緒に周って具体

的にアドバイスを頂き、有意義な撮影会でした。評：

撮影会らしさが判る作品だ。遠くから全景を撮った

あと近づいて撮るアップはもっとアップにすべきだ

った。バックが黒いところを選んだイチョウの黄葉

が正解。青空をバックの松の緑は季節感に反した。 

片山正晴さん 「多摩動物公園撮影会・サファリ編」 

５分００秒（HD） 

４Ｋカメラ「AX30」で撮

影 し 、「 MovieStudio 

13Platinum」で編集した。

一旦、４ＫでＨＤＤに作品を保存した後、２Kで BD

に書き込んだ。ライオンバスの周遊、キリン、象な

どを映す。評：場面転換でつなぎカットを挿入した

場合は、ワイプを使用しない方が良い。雄ライオン

のシーン、2 カットに分かれているところは間につ

なぎシーンを入れること。高所からロングでパンす

るシーンでは最後を 1～2秒保持すると良い。 

 

            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（編集後記） 

明けましておめでとうございます。 

 今年の冬は暖かく、梅の開花もちらほら聞こえて

きました。そろそろ春の撮影準備をしたほうがいい

かもしれません。       （荒木 勉 記） 

２月 例会のお知らせ 

2月例会はビデオコンテストです  

 2 月 2７日（土）午後 1 時 30 分～ 5 時  

今年は堤アドバイザーのコメントもいただけるよ

う予定していますので、１０分以内に肖像権、著

作権を考慮した作品をお持ちください。欠席でも

作品を預けて参加できます。 
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